

Union Départementale des Syndicats FORCE OUVRIERE

De Saône et Loire

Mâcon, le 10 septembre

Aux Secrétaires de syndicats Membres de la CE de l'UD Secrétaires des UL

Cher(e) camarade,

Le bureau de l'UD s'est réuni ce jour. Il a décidé de vous adresser ce courrier pour faire le point sur la situation.

L'UD se félicite de la journée de grève et de manifestations du 7 septembre qui a rassemblé 3 millions de salariés. Dans le département, elles ont toutes atteint des records de participation.

Une anecdote parmi d'autres : à Chalon, place de l'Obélisque, un cortège d'un syndicat CGT et de l'USTM CGT (syndicats de la Métallurgie) qui affichaient la revendication « retrait » a croisé le cortège FO. Immédiatement, la revendication « unité pour le retrait » a été scandée et reprise par des pans entiers de la manifestation.

Des milliers d'appels unitaires exigeant le « retrait » ont traversé ces manifestations. Dans d'autres lieux ce sont des militants CGT qui applaudissaient le cortège FO.

Le 8 septembre, la confédération a rencontré les autres organisations syndicales. Elle a proposé grève et manifestation sur la revendication « du retrait » pour le 15 septembre, jour du vote à l'Assemblée Nationale. L'axe CGT CFDT s'y est opposé, tant sur le fond « pas OK pour le retrait) ni sur la forme (« les salariés pas prêts à repartir en grève aussi vite!»). Il a proposé le 23, une semaine après le vote à l'Assemblée et bien sûr pas sur la base du retrait.

Il est clair que l'axe CGT/CFDT tente d'enterrer le mouvement, pour autant rien n'est joué.

Des syndicats, des UD (Val de Marne..) de la CGT s'opposent à leur direction. Elles appellent par exemple à une manifestation le 15 septembre en direction de l'Assemblée Nationale. L'Union Régionale FO des syndicats de l'Île de France appelle également le 15 devant l'Assemblée Nationale.

La direction de la CGT est aujourd'hui contestée par ses propres militants (secrétaires de syndicats, de fédération) pour preuve la convocation en toute urgence d'un CCN extraordinaire vendredi 10 septembre pour tenter d'éteindre l'incendie.

Le bureau de l'UD FO approuve la décision de la confédération de ne pas signer le communiqué commun (CFDT/CGT/UNSA/CGC/FSU/CFTC) qui au lieu d'exiger « le retrait » comme l'ont scandé les manifestants le 7 septembre, réclame « des mesures justes et efficaces » !

Le bureau de l'UD réaffirme avec la confédération que la grève interprofessionnelle jusqu'au retrait du plan sur les retraites est plus que jamais à l'ordre du jour, les journées d'action à répétition, les manifestations les week-end sans grèves ont quant à elles démontré leur inefficacité.

Alors comment pouvons-nous nous disposer?

Le bureau de l'UD propose aux syndicats, aux UL :

- de diffuser le tract UD (ci-joint) le 15 septembre dans les entreprises, les administrations...
- de chercher partout où c'est possible de sortir des appels communs avec la CGT sur la revendication du retrait.
- de préparer partout la grève et les manifestations du 23 septembre sur la revendication « du retrait ».
- d'autres tracts préparant le 23/9 vous parviendront.

RIEN N'EST JOUE! PREPARONS LA MOBILISATION

D. GUILLEMAUT Secrétaire Général